

Nombres, nombres y...
nombres



POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Embarga BBVA Bancomer a Comerci, preparados ya otros bancos y reprograman reunión con Credit Suisse para mañana

Hoy Plascencia en Economía para evaluar reducción arancelaria y Marón por mesas de análisis; busca Aeroméxico con SCT ampliar bilaterales en Sudamérica; TFJFA revoca inhabilitación a Olea; AXA promueve y ofrece

RESULTA QUE SERÁ hasta mañana miércoles cuando el Credit Suisse que lleva **Héctor Grisi Checa** presente a los acreedores de Controladora Comercial Mexicana (CCM) la propuesta de reestructura que ha preparado en las últimas semanas para tratar de resolver un enorme pasivo de 2 mil millones de dólares.

La reunión que se reprogramó, será el primer paso en firme de esta cadena de autoservicios que preside **Guillermo González Nova** para buscar un acuerdo con sus acreedores y reprogramar en el tiempo esa deuda que se abultó tras la devaluación de octubre, como consecuencia de sus operaciones con derivados en dólares que por sí mismos generaron pérdidas por más de mil millones de dólares, que deben cubrirse.

El caso de Comercial Mexicana que lleva **Carlos González Zabalegui** si bien no fue el único que se desató por esos días, sí fue el que psicológicamente tuvo mayor impacto en la opinión pública, por la excelente reputación de esa, una de las tres firmas de autoservicio más importantes del país junto con Wal-Mart de **Eduardo Solórzano** y Soriana de **Ricardo Martín Bringas**.

Aunque Comercial Mexicana intentó desde el 10 de octubre pasado ir a concurso mercantil, primero ante el Séptimo Juzgado que lleva **Concepción Martín Argumosa**, que lo rechazó, y luego ante la Juez Primero de Distrito **Irma Rodríguez Franco**, con el mismo resultado, ya se presentó un recurso de reconsideración cuya respuesta hasta ayer aún estaba pendiente.

Se espera que sea cuestión de unos días más, pero por lo pronto y como es público, algunos acreedores han realizado acciones legales contra CCM, entre ellos los tenedores de bonos, básicamente en NY.

Le había adelantado hace unos días de recursos similares aquí por los bancos mexicanos, tanto por la vía mercantil como por la penal.

Bueno pues por lo pronto y en independencia de la reunión del miércoles entre Comercial Mexicana

y algunos de sus acreedores, le adelanto que BBVA Bancomer que dirige **Ignacio Deschamps** ya embargó a la firma de autoservicios para cubrir los créditos comprometidos.

TRAS LOGRAR

EL ARREGLO CON ASSA Y CON ASPA
PARA CONNECT, AEROMÉXICO NO
PIENSA BAJAR LA GUARDIA Y
AVANZAR INTERNACIONALMENTE

Los embargos habrían incluido su caja, algunas cuentas por cobrar e inclusive títulos accionarios de algunas subsidiarias como Costco que lleva **Jaime González**.

No es descartable que otros bancos mexicanos con créditos comprometidos sigan los pasos de la española. Todos están listos. Son los casos de Banorte de **Alejandro Valenzuela**, Santander de **Marcos Martínez**, Scotiabank de **Nicole Reich**, HSBC de **Luis Peña**, IXE de **Enrique Castillo** y JP Morgan de **Eduardo Cepeda**.

Vale señalar que entre los acreedores hay quienes tienen pasivos pendientes vía financiamientos como los señalados y también producto de las coberturas que otorgaron en su momento, como es el caso de Santander y JP Morgan.

Vinculadas a estas últimas operaciones sume también a Merrill Lynch que lleva **Alberto Ardura**, Goldman Sachs de **Martín Werner**, Citibank de **Manuel Medina Mora** y Barclays de **José Antonio González**.

En la reunión del miércoles está prevista sólo la participación del primer tipo de acreedores, o sea los que tienen créditos comprometidos. También las instituciones que generaron los derivados y que ahora tienen un millonario saldo a su favor han demandado vía distintos despachos legales. En la mesa de negociaciones los representa White & Case.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 02.12.2008	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Obviamente por parte de los acreedores lo que se exigirán son garantías no en la controladora, sino en las empresas que descuelgan, entre ellas las propias tiendas y las propiedades involucradas para liberarlas gradualmente en la medida en que se logren liquidar los pasivos en el mediano y largo plazo, producto de diversas desinversiones. Como ve, con el paso de los días el asunto se ha complicado.

⇒ **E**STÁ PREVISTA HOY una reunión entre el titular de Economía **Gerardo Ruiz Mateos** y el presidente de Concamin **Ismael Plascencia** para evaluar el famoso plan de facilitación comercial que pretende implementar esa dependencia y que incluye una reducción arancelaria que afecta a varios rubros industriales. Concamin presentará algunas evaluaciones en cuanto al impacto que podría traer la medida por ejemplo para el rubro del vestido y calzado. Ciertamente hay otros que no serán fáciles de defender como el acerero y el químico. Vale señalar que este viernes **Ruiz Mateos** también se reunió con **Miguel Marón** de Canacindra, quien hizo ver que el proyecto gubernamental tiene contradicciones como gravar materias primas y desgravar productos elaborados a partir de ellas. Por ello se pidió

evitar una apertura indiscriminada y abrir mesas sectoriales que permitan analizar caso por caso. La verdad es que frente a la tremenda crisis que enfrenta el mundo, no pudo haberse elegido un peor momento.

⇒ **T**RAS LOGRAR EL arreglo con ASSA de **Lizette Clavel** y con ASPA de **Alejandro Nava** para Connect, Aeroméxico que encabeza **Andrés Conesa** no piensa bajar la guardia en seguir avanzando en el segmento internacional que por lo

pronto le genera 50 por ciento de sus ingresos, una ventaja dada la devaluación. Como sabe, recién anunció nuevos vuelos a San Francisco y Denver. Ahora uno de sus focos estará en Sudamérica en plazas como Colombia, Ecuador, Venezuela, Costa Rica y Cuba. El problema es que SCT de **Luis Téllez** tendrá que ampliar los acuerdos bilaterales con esos países, como se hizo con España y la UE. La línea aérea ya hizo la solicitud, así que quizá en 2009 sea un expediente a considerar.

⇒ **V**AYA QUE EN México la justicia es lenta. La semana pasada un tribunal federal anuló por improcedente la sanción que había impuesto la SFP a **Héctor Olea** como presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). El castigo se había impuesto en noviembre del 2003 por supuestamente aceptar ser miembro del consejo de la europea Tractebel antes de que transcurriera un año de su encargo público. Al final la Décima Primera Sala del TFJFA determinó de forma definitiva la nula acreditación de que el ex funcionario hubiera aceptado cargo alguno. El problema ahora para Olea es que nadie le ofrecerá ni siquiera una disculpa por el daño profesional recibido.

⇒ **H**OY ARRANCARÁ LA aseguradora francesa AXA que encabeza **Xavier de Bellefon**, una promoción en la que regalará un seguro de responsabilidad civil, o sea para cubrir daños a terceros, en la compra de otro de vida, autos o gastos médicos. El interés de la europea es empujar ese tipo de productos en donde hay poca conciencia del consumidor mexicano.

